
● El diputado federal  
hizo un llamado al INE 
para redoblar esfuerzos

● Considera Juan Hugo de 
la Rosa que hay gran 
desconocimiento

● Con programa Plaza 
por Plaza, contratan a 
igual número de personas

● Agradece labor de más 
de 5 mil trabajadores que 
se retiran voluntariamente
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Estado de México

● El OSFEM
ya había emitido
una observación
preventiva al edil

● Otorgan el
nombramiento en
la primera sesión
del Cabildo

● Ley de Asistencia
Social establece
que cargo no es 
remunerado

● Pobladores
piden que se le
investigue por
abuso de poder

Es hija del alcalde priista y el cargo, se supone, es honorario
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● Las imágenes mostradas 
no corresponden a los 
hechos, afirman

● Es imposible hacer 
fentanilo en una cocina, 
señala el IMSS
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ANTONIO BAUTISTA / P. 2

Gobierno exhibe 
fake news en 
reportaje del NYT 

Piden difundir  
la elección del 
Poder Judicial

De Interés          
    General

Basifica Brugada 
24 mil empleados 
de la CDMX

Repite en Otumba
presidenta del DIF;
cobra 73 mil pesos

▲ Los regidores temoayenses Víctor Manuel Montiel Reyes, 
del Partido del Trabajo (PT), y Karina Sánchez Roca, del Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM), acudieron las instalaciones 
de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México 
(FGJEM) para presentar una denuncia penal por los delitos 
de privación de la libertad, amenazas y lesiones en contra de 

10 personas, aunque podrían ser más luego de que se lleven a 
cabo las investigaciones correspondientes por estos hechos. El 
edil petista señaló que, durante el tiempo que estuvo retenido, 
lo amenazaron con lincharlo e incluso le rociaron gasolina para 
obligarlo a firmar una renuncia que, además, no tiene ninguna 
validez. Foto Emilio Varela GERARDO GARCÍA P 5

Regidores de Temoaya denuncian secuestro y agresiones
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3 de enero 2025 Marina, Cofepris e IMSS exhiben 

fake news de The New York Times

Inician descuentos en 
predial, agua y tenencia

En apoyo a la economía familiar y 
en favor de una política fiscal res-
ponsable, el gobierno de la Ciudad 
de México, a través de la Secretaría 
de Administración y Finanzas, 
anunció descuentos en el predial de 
8% y 5% en pago anual anticipado 
durante enero y febrero. Para gru-
pos vulnerables y adultos mayores, 
a partir de 59 años, una cuota fija 
de 65 pesos bimestral y descuento 
de 30% en el predial, dependiendo 
del valor catastral, y 50% en agua. 
También ofreció 100% en tenencia, 
al pagar el refrendo. La vigencia 
para este apoyo es del 1 de enero al 
31 de marzo de 2025. Para acceder 
a este beneficio, no se deberán 
tener adeudos de años anteriores 
y se deberá contar con Tarjeta de 
Circulación vigente o hacer el pago 
correspondiente.

 En 2025, 85 mil bebés —desde 
neonatos hasta de un año cuatro 
meses— recibirán un apoyo a través 
del programa Desde la Cuna, impul-
sado por el gobierno que encabeza 
Clara Brugada, a través de la Secre-
taría de Bienestar e Igualdad Social. 
El monto será de siete mil 200 pe-
sos, divididos en seis ministraciones 
bimestrales para aquellos infantes 
que residan en colonias con altos 
índices de desarrollo social bajo y 
muy bajo. Se prevé que el monto 
correspondiente al último periodo 
será en especie, con un kit para el 
bienestar de la primera infancia. 
La primera etapa de distribución 
de dicho programa se concentrará 
en las alcaldías Gustavo A. Madero, 
Iztapalapa, Cuajimalpa de Morelos, 
Álvaro Obregón, Magdalena Con-
treras, Cuauhtémoc y Coyoacán.

LA CDMX EN BREVES

Gloria Reyes

 Gloria Reyes

Recibirán 85 mil bebés 
apoyo Desde la Cuna

 PRESENTA EL PROGRAMA PLAZA POR PLAZA

Agradece la labor de 5 mil 100 empleados que se acogieron 
al retiro voluntario y dio la bienvenida a igual número de 
personas que entran a laborar en la administración pública

Clara Brugada anuncia 
basificación de 24 mil 
trabajadores del gobierno

REDACCIÓN 

El gobierno federal que encabe-
za Claudia Sheinbaum rechazó el 
reportaje de diario estadouniden-
se The New York Times sobre las 
presuntas “cocinas” de fentanilo 
en Sinaloa, y exhibió que no pre-
senta bases sólidas para sustentar 
la producción de la droga.

“Si hubiera sido fentanilo lo que 
estuvieran produciendo, el opera-
dor, la persona que estaba hacién-
dolo hubiera durado 30 segundos 
y hubiera caído fulminado”, sostu-
vo Alejandro Svarch Pérez, direc-
tor del IMSS-Bienestar durante la 
conferencia matutina.

El rotativo neoyorkino afirmó, 
el pasado 29 de diciembre, que 

dos de sus periodistas ingresaron 
a un laboratorio de producción de 
fentanilo en Sinaloa, por lo que la 
presidenta Sheinbaum, el IMSS, 
la Cofepris y la Marina refutaron 
la versión.

Sheinbaum descartó que se tra-
te de un laboratorio de fabricación 
de esa droga. Acentuó que, tras 
discutirlo con integrantes de su 
gabinete de seguridad, se deduce 
que se trata de un espacio para la 
elaboración de metanfetaminas.

La química analista de la Secre-
taría de Marina, Juana Peñaloza, 
explicó el proceso con el que le 
restan credibilidad.  

“No es posible reunir indicios 
suficientes para determinar que 
se realizó un proceso de síntesis 
de clorhidrato de fentanilo en la 

citada localización, debido a que 
se menciona muy poco o nada del 
proceso de síntesis, así como de 
las sustancias químicas utiliza-
das”, afirmó la teniente. 

Svarch señaló que cuando una 
persona se expone a un opioide 
sintético potente por inhalación 
o por contacto en las mucosas, 
incluso en una cantidad pequeña 
de cuatro o cinco granos de sal, 
puede producir un grado de toxi-
cidad mortal.

En una parte del video, los su-
puestos “cocineros” explican que 
ellos no necesitan el mismo equipo 
de protección personal que las re-
porteras porque han desarrollado 
una “tolerancia a la droga letal”. 
“No existe evidencia científica que 
respalde tal idea”, sostuvo. 

“No existe tampoco, descrito 
científicamente, ningún fenóme-
no fisiológico conocido como ‘to-
lerancia letal a la toxicidad’. Esto 
explica que inexorablemente se 
necesite un laboratorio donde se 
puedan controlar las condicio-
nes de exposición, donde existan 
equipos especializados (…) no una 
cocina doméstica, como muestra 
el reportaje. No es posible hacer 
fentanilo como lo referido en la 
nota”, subrayó.

Por esos y otras circunstancias 
“se concluye que no existen los 
elementos suficientes para de-
mostrar que la información pre-
sentada en el artículo de The New 
York Times documenta un labora-
torio de síntesis de clorhidrato de 
fentanilo”.

ANTONIO BAUTISTA

La jefa de Gobierno de la Ciudad 
de México, Clara Brugada Moli-
na, anunció que se otorgarán ba-
ses a más de 24 mil trabajadores 
de la llamada Nómina 8, quienes 
obtendrán estabilidad laboral y 
mayores prestaciones.

Al presentar el programa de 
separación voluntaria Plaza por 
Plaza, la mandataria destacó la 
relevancia de fortalecer la base 
trabajadora y cumplir con com-
promisos laborales históricos.

“Se buscará aumentar a nivel 89 
a trabajadores del nivel 79 y 80, 
que son los que reciben menos 
sueldo, para que así mejoren sus 
ingresos”, señaló.

En el Auditorio Nacional dio 
la bienvenida a 5 mil 100 nuevos 
trabajadores que se integran al 
gobierno capitalino y reconoció la 
dedicación de igual número de em-
pleados que se jubilaron mediante 
el programa Plaza por Plaza.

Brugada agradeció a quienes 
tras más de 30 años de servicio 
dejan un legado significativo en la 
administración pública. 

Subrayó que esta jubilación no 
representa un adiós, sino el inicio 
de “otra etapa en su vida, después 
de haber apoyado, fortalecido y 
trabajado institucionalmente 
para esta ciudad”.

“Han hecho de cada acción 
de ustedes y de cada trabajo, la 
transformación de esta ciudad. 
Así que, se merecen el mejor 
reconocimiento del gobierno”, 
puntualizó.

Mencionó que se implementa-
rán mecanismos que permitirán 
a los trabajadores ascender por 
escalafón a niveles vacantes. 

El acto también contó con la 
participación del presidente del 
Sindicato Único de Trabajadores 
del Gobierno de la Ciudad de Mé-
xico, Aarón Ortega, quien llamó a 
los nuevos empleados a servir con 
integridad y compromiso. 

Por su parte, José Carlos Acos-
ta, director general de Adminis-

tración de Personal y Desarrollo 
Administrativo, resaltó que más 
de 95% de los nuevos empleados 
serán asignados a dependencias 
donde ya laboraban bajo otras 
modalidades contractuales.

Juan Pablo de Botton, secreta-
rio de Administración y Finan-
zas, enfatizó la importancia de la 
nueva generación de servidores 
públicos para mantener a la van-
guardia a la Ciudad de México. 

 La mandataria capitalina, 
Clara Brugada, se reunió con el 
nuevo personal del gobierno en 
el Auditorio Nacional.  
Foto Especial



MIGUEL GONZÁLEZ

A cinco meses de que se lleve a 
cabo, por primera vez en la his-
toria de México, la elección de 
jueces, magistrados y ministros, 
la gran mayoría de la población 
no sabe sobre la importancia de 
participar en este proceso elec-
toral, por lo que urge intensificar 
la difusión del proceso, consideró 
el diputado federal por el Distrito 

17 de Ecatepec, Juan Hugo de la 
Rosa García.

El legislador dijo que en el país 
serán elegidos poco más de mil 700 
integrantes del Poder Judicial. Tan 
solo en el Estado de México serán 
votados 27 jueces y 30 magistrados. 

Detalló que, de acuerdo con el 
Instituto Nacional Electoral, se 
destinarán 78 mil boletas a la enti-
dad mexiquense para 13 millones 
de electores, quienes recibirán seis 
boletas el día de la elección. 

De esta manera, se elegirán a 
las y los Ministros de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, a 
todos los  integrantes del Tribunal 
Disciplinario, a Magistradas y Ma-
gistrados del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación, de 
la Sala Superior y de la Sala de la 
Quinta Circunscripción, así como 
Magistrados y Jueces federales.

“Desgraciadamente no ha tenido 
la suficiente difusión hasta este mo-
mento. El Instituto Nacional Elec-
toral tendrá que redoblar esfuerzos 
para lograr la participación de la 
población, pero creo que todos, de 
manera responsable, autoridades 
y actores sociales tenemos que 
sumarnos a esa labor porque es la 
primera vez que vamos a elegir a 
los juzgadores”, afirmó. 

Señaló que los aspirantes que 

aparecerán en las boletas no son 
tan conocidos , por lo que es impor-
tante que se difundan sus perfiles lo 
más pronto posible. 

“No es propiamente una cam-
paña abierta lo que pueden hacer 
pero sí es importante que la gente 
conozca su identidad y trayecto-
ria y así puedan participar en esta 
elección”, abundó. 

“Revisando los registros vemos 
que hay muchísimos jóvenes que 
aspiran a ocupar esos cargos y eso 
es importante porque ellos también 
tienen la capacidad y ahora la posi-
bilidad de acceder a estos puestos 
lo que antes era imposible porque 
los espacios y estaban comprome-
tidos con los amigos, los familiares 
y gente cercana de quienes ya es-
taban encumbrados en el poder 
judicial”, concluyó.

GERARDO GARCÍA

La reforma judicial mexiquense 
podrá publicarse y entrar en vi-
gor en breve, pues ha sido avala-
da por 93 de los 125 Cabildos mu-
nicipales. Esto permitirá ahora 
que se avance en la integración y 
aprobación de las leyes secunda-
rias en materia electoral.

El secretario general de Go-
bierno, Horacio Duarte Oliva-
res, dio a conocer sobre el avan-
ce de dicha legislación, que fue 
aprobada el 10 de diciembre del 
año pasado, por mayoría califi-
cada, en la 62 Legislatura local.

Compartió que fue durante el 
primer día de las nuevas admi-
nistraciones en los 125 ayunta-
mientos, que la reforma judicial 
fue presentada en 95 de los ca-
bildos mexiquenses, de los cua-
les 93 ya lo avalaron y pronos-
ticó que pronto 100 colegiados 
den su aprobación a la reforma, 
sólo se requieren 64 municipios 
para legalizar la reforma.

“Nos da mucho gusto, que ha-
ya sido el primer día de instala-
ción de ayuntamientos se haya 
cumplido el objetivo de tener 
más de 63 votos aprobando la 
reforma judicial”, apuntó.

Desde el 1 de enero Morena, 
Partido Verde Ecologista de Mé-
xico y Partido del Trabajo cuen-
tan con 89 de las 125 alcaldías 
mexiquenses, por lo que avanzó 
en el aval de la reforma judicial, 
pues todavía en la primera 15 de 
diciembre sólo sumaban 12 a fa-
vor, y 113 no lo discutían.

Horacio Duarte, garantizó que 
los Poderes Ejecutivo, Legislati-
vo y Judicial, dotarán de lo nece-
sario al árbitro electoral para que 
pueda llevar a cabo la elección 
judicial el primero de junio de 
este 2025, reconoció que debe-
rán trabajar en torno a las leyes 
secundarias en materia electoral.

Dentro del Paquete Fiscal 
2025 no se destinaron recursos 
para elegir a 30 magistrados y 
115 jueces, por lo que una vez que 
se aprueben las leyes secunda- 
rias se podrá garantizar los mon-
tos necesarios.

De acuerdo con los transi-
torios de la reforma al Poder 
Judicial, durante enero deberá 
tenerse la legislación comple-
mentaria, debido a que el árbi-
tro electoral  tendrá que dar el 
banderazo del proceso durante 

la primera semana de febrero.
Además, el próximo 6 de ene-

ro entre los propios actuales 
magistrados, 54, podrán elegir 
a la nueva o nuevo magistrado 
presidente, en sucesión de Ri-
cardo Sodi Cuellar.

LA JORNADA ESTADO DE MÉXICO
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Se incendia 
tiradero de 
San Martín 
de las 
Pirámides

SE ELEGIRÁN 57 JUECES Y MAGISTRADOS

Urge difundir la elección del PJ
Para el legislador Juan Hugo de la 
Rosa, la población, en general, no 
tiene conocimiento del proceso 

Aprueban 93 cabildos reforma judicial

Donan alimento a 42 asociaciones civiles 
en pro de animales de compañía

▲ La gobernadora Delfina Gómez Álvarez 
encabezó la entrega de bultos de alimento 
a asociaciones protectoras, e invitó a 
donar hasta el 5 de enero en el Palacio de 
Gobierno en la  campaña “Por los que sí 
tienen voz”.  El apoyo se dio a 42 

asociaciones civiles a la par se logró la 
recolección de 400 suéteres y de 102 
frazadas para perros y gatos. Dijo que se 
impulsan campañas de vacunación, 
esterilización, desparasitación, resguardo 
y adopción de michis y lomitos

MIRIAM VIDAL

Una densa nube de humo se es-
parció por el valle de Teotihuacán 
derivado de un incendio que lle-
va más de 15 horas en el tiradero 
municipal de San Martín de las 
Pirámides. 

El cuerpo de bomberos, perso-
nal del sistema de Agua Potable 
y Ecología se trasladaron al pun-
to para contener el fuego que se 
originó por la aparente falta de 
tratamiento de los residuos.

De acuerdo con las autoridades 
locales, las llamas se propagaron 
rápidamente por  el predio de dos 
hectáreas que se ubica muy cerca 
de la autopista México-Tulancingo.

El humo afectó la visibilidad de 
los automovilistas por la autopis-
ta, así como de los paseantes en 
globo aerostático debido a que se 
dispersó con rapidez además de la 
duración de las llamas.

El tiradero a cielo abierto de 
San Martín de las Pirámides es 
uno de los 22 lugares de disposi-
ción de desechos sólidos que no 
están controlados y que operan en 
el Estado de México. 

Al predio, llegan a diario, un es-
timado de 50 toneladas de basura 
que se genera en diversas comuni-
dades de la región de las pirámides.

Los incendios en este sitio son 
constantes, en parte por la falta 
de control que se tiene del sitio 
por parte de las autoridades,  por 
lo que vecinos de la zona han he-
cho diversos llamados a la Secre-
taría de Medio Ambiente estatal 
y a la Procuraduría Federal de 
Protección al Ambiente (Profepa) 
para que se regule la operación 
de este tiradero. 

Recordaron que el vertedero 
lleva operando alrededor de 50 
años y recalcaron que al lugar  
también llegan algunos conce-
sionarios que no dan algún tipo 
de tratamiento o reciclaje a los 
desechos que de forma irregular 
disponen en el terreno.

El vertedero es 
un sitio de 
disposición 
irregular que 
no tiene control 
gubernamental 
ni recicla 
residuos
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MIRIAM VIDAL 

Con el cambio de gobierno en el 
municipio de Ecatepec, el secre-
tario general del Sindicato Único 
de Trabajadores del Estado y Mu-
nicipios (SUTEyM) está en espera 
de una audiencia con la alcaldesa 
Azucena Cisneros para dar conti-
nuidad a los adeudos que tienen 
con los trabajadores.

El líder sindical, Pedro Aréchi-
ga, explicó que derivado de las mo-
vilizaciones de diciembre lograron 
que al término de la administra-
ción pasada quedaran cubiertas 
las prestaciones básicas.

Detalló que con el apoyo del 
gobierno del Estado de México y 

la conformación de un fideicomi-
so se pudieron pagar los salarios 
quincenales, la prima vacacional 
y aguinaldo.

Sin embargo, expuso, queda-
ron deudas pendientes que ten-
drán que convenir con la nueva 
administración.

En sus redes sociales envió un 
mensaje a los agremiados, en el 
que advirtió que continuarán 
en la lucha por la defensa de los 
derechos laborales.

“En días recientes enfrentamos 
una de las batallas más difíciles 
de nuestra historia, pero juntos 
demostramos nuestra fortaleza, 
unión y compromiso. La recom-
pensa fue positiva, porque cada 
esfuerzo valió la pena”, indicó.

Las protestas de las últimas 
semanas se centraron en los 969 
empleados suteymistas del Sistema 
de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento de Ecatepec (Sapase).

Pero el SUTEyM de Ecatepec 
tiene agremiados a unos 4 mil 
de los 8 mil empleados que in-
tegran la administración, que 
incluye a los trabajadores del 
ayuntamiento, el DIF y Sapase.

Durante 2024, sitiaron en dos 
ocasiones el municipio. En oc-
tubre la protesta fue para exigir 
el pago de prestaciones que les 
adeudaban desde hace cuatro 
años, caja de ahorro, equipamien-
to para el ejercicio de sus tareas 
laborales, así como la devolución 
de retenciones.

BUSCAN SOLUCIONAR TEMAS PENDIENTES DE TRABAJADORES

Quieren suteymistas 
de Ecatepec audiencia 
con Azucena Cisneros
Líder sindical asegura que hay adeudos que tendrán 
que convenir con la nueva administración; buscan 
consolidar una buena relación con gobierno entrante

AURA MORENO 

Ante el cambio de administración 
municipal en Toluca, la sociedad 
manifestó preocupación por la 
posible suspensión de los servi-
cios públicos como la recolección 
de basura. 

Luego de que hace tres años, 
ante las renovaciones de ayunta-
miento, los servicios de recolección 
de limpia dejaran de operar como 
solía llevarse a cabo, al menos una 
vez por semana, los habitantes de 
la capital mexiquense expusieron 
su preocupación. 

La empresa que estaba con-

tratada por el gobierno anterior 
concluyó sus funciones el 31 de 
diciembre, por lo que la nueva ad-
ministración puso en marcha la 
operación de 40 unidades a través 
de una contrato de emergencia.

El  contrato está diseñado para 
que presten servicio por cuatro 
meses, después se licitará todo el 
sistema de recolección de basura 
y la disposición final de los resi-
duos sólidos.

“Hemos contratado de emer-
gencia 40 unidades porque, como 
ustedes saben, las empresas que 
tenían contratadas hasta el 31 de 
diciembre se retiraron el día 30. 
Tuvimos la necesidad, ya sabíamos 
que esto iba a pasar y por eso to-
mamos las medidas adecuadas”, 
afirmó el alcalde de Toluca, Ricar-
do Moreno.

Explicó que se trata de uni-
dades más limpias, con motor 
diésel y bajas emisiones conta-
minantes, además de la incorpo-
ración de barredoras eléctricas y 
rastreadores GPS para que cada 
habitante sepa dónde está la ruta 
que le corresponde.

El edil municipal aseguró que 
se implementarán rutas con hora-
rios vespertino y nocturno, para 
que las personas puedan acoplar 
sus horarios y la ciudad, así como 
los hogares, estén más limpios y 
libres de basura. 

Sobre las contrataciones del 
ayuntamiento, adelantó que adqui-
rirán bienes y servicios siempre y 
cuando cueste menos que el pre-
cio adquirido en administraciones 
pasadas, esto para darle un mejor 
manejo al presupuesto.

“Ningún bien o servicio que con-
trate el ayuntamiento puede resul-
tar al mismo precio o más caro de 
como lo han contratado adminis-
traciones pasadas, tenemos que 
contratar más barato, eficientar 
el presupuesto, estirarlo para que 
tengamos mejores servicios y mau-
yor disponibilidad de recursos para 
los ciudadanos”.

Recolección de basura 
continuará en Toluca

 El alcalde de Toluca aseguró 
que los servicios de limpia en 
la ciudad no se detendrán. Foto 
Emilio Varela. 

MIRIAM VIDAL 

Con un pago único de 3 mil 465 
pesos, el gobierno de Ecatepec 
pretende incentivar a los usua-
rios morosos para que se pongan 
al corriente con el pago de agua 
potable, pues solo tres de cada 10 
hace sus contribuciones.

Hasta el cierre de 2024, de las 
400 mil cuentas por agua potable 
que hay en el municipio, solo 30% 
cubrió sus cuotas, lo que dificultó la 
operación del organismo y el pago 
salarial de mil 378 trabajadores al 
final de la administración.

Eso motivó a que el nuevo go-
bierno de Azucena Cisneros es-
tableciera el programa Borrón y 
Cuenta Nueva para que acudan a 
pagar sus contribuciones.

A partir del 2 de enero se pusie-
ron en funcionamiento las cajas 
recaudadoras de la explanada mu-
nicipal, para que los vecinos acudan 
a pagar el predial y agua.

Los contribuyentes cumplidos 
en el pago de agua potable, recibi-
rán descuento de 8% en enero, 6% 
en febrero y 4% en marzo; mientras 
que los grupos vulnerables tienen 
una reducción de 38%.

En el pago del impuesto predial, 
el beneficio por pronto pago es de 
8% en enero, 6% en febrero y 4% 
en marzo.

Adicionalmente, los contribu-
yentes cumplidos que hayan cu-
bierto sus impuestos entre enero y 
marzo en los dos años anteriores, 
tendrán mayores beneficios con un 
descuento adicional de 8% en ene-
ro, 6% en febrero y 2% en marzo.

No pagan agua siete de 
cada 10 ecatepequenses

MIGUEL GONZÁLEZ 

El Cabildo de Los Reyes La Paz 
aprobó la creación de un fondo 
especial para cubrir gastos im-
previstos, luego de que la nueva 
administración encontró arcas 
vacías al tomar posesión, informó 
la presidenta municipal, Martha 
Guerrero Sánchez. 

La alcaldesa morenista indicó 
que el síndico y los regidores to-
maron esta medida para garan-
tizar la operatividad de la nueva 
administración municipal. 

Reconoció que la entrega-re-
cepción será un proceso tardado 
debido a los protocolos internos 
y aseguró que su equipo llevará a 
cabo una revisión exhaustiva de 
las condiciones físicas de equipo, 
muebles e inmuebles. 

Descartó que, pese a la situación 
financiera del municipio, vayan a 
incrementar  los cobros de im-
puestos predial y de agua potable. 

“La nueva administración de La 
Paz arranca con retos significati-
vos en lo financiero y operativo, 
pero también con una visión cla-
ra de servicio público orientado 
a resultados y cercanía con los 
ciudadanos”, manifestó Guerrero 
Sánchez. 

Anunció el cambio de horario 
laboral de los policías de 24x24 
a 12x24, al considerar que es hu-
manamente imposible cubrir esos 
horarios de servicio por parte de 
los elementos de seguridad. 

“No rinde lo mismo un policía 
con horarios de 24x24 que uno que 
trabaje menos horas luego se nos 
duermen y no queremos arriesgar 
su integridad tampoco”, señaló. 

Confirmó que, además de los 50 
elementos de la policía estatal que 
fueron comisionados para reforzar 
la seguridad en este inicio de año, 
también solicitó la presencia de 
la policía de la Marina, mientras 
se regulariza la operatividad de la 
policía municipal.

Crean fondo para cubrir 
gastos en Los Reyes La Paz 

 En Ecatepec se puso en marcha el programa Borrón y Cuenta 
Nueva para apoyar a contribuyentes morosos en el pago de agua. 
Foto Miriam Vidal.



GERARDO GARCÍA 

El dirigente estatal del Partido 
del Trabajo, Reginaldo Sando-
val Flores, señaló a un grupo 
político, sin especificar cuál 
de estar detrás de la amena-
za de muerte y linchamiento 
en contra de su regidor Víctor 
Manuel Montiel Reyes, por lo 
que procederán penalmente 
para evitar se repita ese modus 
operandi en otros municipios.

Sandoval Flores advirtió que 
las personas que participaron 
en este delito contra una au-
toridad municipal, ya han sido 
plenamente identificados.

Se extrañó que desde More-
na y el propio gobierno munici-
pal a cargo ahora de Berenice 
Carrillo Macario, no se haya 
actuado para detener la agre-
sión violenta, ni emitido pro-
nunciamiento en contra. 

Aclaró que la renuncia del 
regidor no tiene validez por-
que no se presentó ante un ac-
to formal como es una sesión 
de Cabildo, y se sacó bajo la 
amenaza de muerte y de lin-
chamiento. Dijo que apoyarán 

al regidor y pidió revisar quié-
nes son los suplentes y el pro-
bable interés de la agresión. 

Llamó a parar estos actos, 
por el riesgo de que se repli-
quen y que alcaldes, síndicos 
y regidores sean presionados 
o amenazados, por lo que pre-
sentarán las denuncias pena-
les ante la Fiscalía General 
de Justicia Estado de México 
(FGJEM).

MIRIAM VIDAL

El presidente municipal de Otum-
ba, Hilarion Coronel  Lemus, ratifi-
có a su hija Pamela Candelaria Co-
ronel Coronel como presidenta del 
Sistema para el Desarrollo Integral 
para la Familia (DIF), quien cobró 
percepciones salariales de hasta 
73 mil pesos mensuales durante 
el anterior periodo de gobierno 
2022-2024. 

El priísta fue reelecto para los si-

guientes tres años, por lo que insta-
ló formalmente el nuevo gobierno 
y en su primera sesión de Cabildo 
otorgó el nombramiento. 

La decisión fue cuestionada, 
pues la hija del alcalde tuvo per-
cepciones salariales durante la 
anterior gestión, a pesar de que 
la Ley de Asistencia Social del 

Estado de México y Municipios 
establece que este cargo no ge-
nerará derecho a remuneración 
o compensación alguna.

En marzo del año pasado, el Ór-
gano Superior de Fiscalización del 
Estado de México (OSFEM) emi-
tió una Observación Preventiva 
al edil para que se abstuviera de 

generar un salario a favor de su 
hija como presidenta del DIF.

A través de un documento fir-
mado por la Auditora Especial 
de Revisión de Información de 
las entidades Fiscalizadas, Gloria 
Leticia Nolasco, se dio a conocer 
que Pamela Coronel tenía una per-
cepción mensual bruta de 73 mil 
371, 92 pesos.

En él se estableció que la asis-
tencia social es una acción gene-
rosa establecida entre el gobierno 
y los grupos beneficiarios, que se 
convierte en un intercambio de 
ayuda para apoyar a la población 
vulnerable. 

“Es también una acción de 
gobierno para lograr el fortaleci-
miento de la familia y los indivi-
duos en estado de vulnerabilidad 
que representan un factor de 
riesgo. En consecuencia, resulta 
no sólo violatorio de la ley, sino in-
congruente la ejecución de un ac-
to generoso, altruista y de ayuda, 
cuando remuneraba a través de la 
asignación de un sueldo”, señala el 
documento.

El pasado 31 de octubre, un 
grupo de vecinos del municipio 
de Otumba hicieron llegar a la 
gobernadora Delfina Gómez 
una denuncia por estos hechos 
y exigieron que se investigara el 
presunto abuso de poder, encubri-
miento y corrupción cometido por 
el alcalde Hilarión Coronel y a los 
integrantes del Cabildo.

Los denunciantes señalaron 
que con el inicio del nuevo periodo 
2025-2027, se debe transparentar 
el uso de los recursos y evitar que 
la nuevamente presidenta del DIF 
viole la ley con percepciones que 
además resultan, dijeron, abusivas 
y escandalosas.
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Ratifican a presidenta 
del DIF en Otumba

SGG emite 
balance 
positivo en 
renovación  
de alcaldías

GANÓ 73 MIL PESOS AL MES

El cargo es honorario, aun así, Pamela Coronel 
cobró un sueldo en la anterior administración

 Ya existe una Observación Preventiva de parte del OSFEM por el 
sueldo de Pamela Coronel, pese a lo cual se le ratificó  
Foto Especial

Los Regidores retenidos 
denuncian por agresiones

Acusa PT politización  
en el caso de Temoaya

El dirigente  
del PT estatal 
teme que estos 
actos de 
linchamientos 
se repliquen

GERARDO GARCÍA

Los regidores de Temoaya del Par-
tido del Trabajo, Víctor Manuel 
Montiel Reyes, y del Partido Ver-
de Ecologista de México, Karina 
Sánchez Roca, presentaron una 
denuncia penal por la agresión 
que sufrieron para ser obliga-
dos a renunciar a sus cargos este 
miércoles, y pidieron medidas de 
seguridad para garantizar la go-
bernabilidad de la demarcación.

Los regidores aclararon que no 
dejarán sus cargos, porque fueron 
obligados a firmar el documento 
el primero de enero y solicitaron 
la intervención de la gobernado-
ra Delfina Gómez y de la Fiscalía 
General de Justicia del Estado de 
México (FGJEM) para proceder 
contra los responsables.

Los políticos acudieron a Toluca 
para acusar a más de 10 personas, 
aunque falta identificar a más, por 
los delitos de privación de la liber-
tad, amenaza y lesiones.

Coincidieron en que, con ante-
rioridad, conocían que no había 
condiciones para iniciar funcio-
nes e instalar el Cabildo, aunque 
accedieron a presentarse, fue 

cuando los retuvieron, por más 
de siete horas.

Los ediles acusan que detrás de 
esta gente, estuvo un grupo políti-
co pero sin mencionarlo.

Montiel Reyes admitió que fue 
un momento aterrador por las 
agresiones pues fue rociado gaso-
lina y amenazado de ser prendido 
y linchado.

“En insistieron en renunciara o 
iban a quitarme la vida y que ellos 
no serían responsables de los que 
pasara”, indicó

Rechazó las acusaciones de no 
tener residencia en Temoaya y 
mostró su credencial de elector 
para comprobarlo, también negó 
la acusación de vender agua cuan-
do fue funcionario municipal.

En cuanto a Karina Sánchez se-
ñaló como responsable de la agre-
sión a un hombre que identificó 
como Bernardo Rivera, toda vez 
que tras los resultados electorales 
se tuvo que defender de cuatro im-
pugnaciones.

Acusó a la diputada local y 
exalcaldesa de Temoaya, Nelly 
Rivera Sánchez, de haberla en-
gañado porque ella fue con la 
que habló y la convenció de ir a 
la sesión del Cabildo.

GERARDO GARCÍA

El secretario general de Gobier-
no, Horacio Duarte Olivares, 
emitió un balance positivo en 
la renovación de los 125 ayunta-
mientos, aunque reconoció los 
disturbios en Temoaya y Luvia-
nos.

Confirmó, por otra parte, que 
todos los ayuntamientos ya en-
viaron los perfiles de sus comi-
sarios para revisión.

Aclaró que en el caso de Te-
moaya esperarán las denuncias 
respectivas de los regidores del 
Partido del Trabajo , Víctor Ma-
nuel Montiel Reyes, y del Parti-
do Verde Ecologista de México, 
Karina Sánchez Roca, para que 
señalen a los supuestos respon-
sables y que se comprueben los 
hechos.

No obstante, aclaró que el 
tema se trata de la inconfor-
midad de las comunidades por 
la residencia o vecindad, pero 
mantendrán la gobernabilidad 
a partir de trabajar y dialogar 
con el gobierno de la alcaldesa 
emanada de Morena, Berenice 
Carrillo Macario.

Para el caso de Luvianos, 
Duarte Olivares afirmó que se 
trata de un problema estricta-
mente político por parte de quie-
nes perdieron las elecciones el 2 
de junio del 2024, pero a pesar 
de ello se pudo llevar a cabo la 
instalación del Cabildo.

Por otra parte, Horacio Duar-
te señaló que en el caso de Santo 
Tomás, sí se pudo instalar con el 
alcalde suplente, Ismael Matías 
Domínguez, y esperan las defi-
niciones del Ministerio Público, 
que busca al presidente electo, 
Pedro Luis “N” y la exalcaldesa, 
María del Rosario “N”por el ope-
rativo Enjambre.

Perfil de comisarios

En otro tema, el secretario 
General de Gobierno, Horacio 
Duarte Olivares, informó que re-
visan los perfiles de los comisa-
rios de los 125 municipios, luego 
de que les fue requerido enviar 
dicha información, a través de 
una circular.

Apuntó que en algunos casos, 
sin especificar, fueron nombra-
dos por el estado y otros casos 
en las Direcciones de Seguridad, 
se consideraron a militares, ex-
militares o marinos, como en 
Atizapán, Valle de Bravo o Eca-
tepec.

Aclaró que la revisión de los 
comisarios y el diálogo serán cla-
ves para evitar que los 10 muni-
cipios donde hubo detenciones 
por el operativo Enjambre, sean 
infiltrados de nuevo por la delin-
cuencia organizada.



LA JORNADA ESTADO DE MÉXICO 
Viernes 3 de enero de 2025

6



ANGÉLICA RUIZ

El histórico y emblemático Palacio 
Postal, ubicado en el Centro His-
tórico de la Ciudad de México, se 
ha convertido en el “Palacio de los 
Deseos” para todos los pequeños de 
cualquier punto del país que deseen 
enviar sus cartas al Polo Norte y a 
los tan esperados Reyes Magos.

Desde el pasado 26 de diciembre 
de 2024 y hasta el 5 de enero de 
2025, este enigmático lugar ofre-
cerá a las y los pequeños la opor-
tunidad de participar de un taller, 
en horario de 10:00 a 17:00 horas, 
donde aprenderán a escribir sus 
postales de manera creativa, diver-
tida y con la posibilidad de recibir 
respuestas de sus personajes navi-
deños favoritos.

Las y los niños podrán dirigir sus 
cartas a Santa Claus, escribiendo 
a la Calle Regalo, núm. 5, Colonia 
Nieve, CP 00695, Alcaldía Polo 

Norte, Cd. Laponia, y a los Reyes 
Magos, enviando sus deseos a la Ca-
lle Estrella de Belén, No 6, Colonia 
Sorpresa, CP. 00542, Alcaldía de los 
Deseos, Cd. Oriente. 

Es importante destacar que las 
cartas las pueden enviar desde 
el “Palacio de los Deseos” y tam-
bién desde cualquier oficina de 
Correos de México en el país.

La titular de Correos de México, 
Violeta Abreu González, invitó a 
las y los pequeños a esta actividad 
para fomentar no solo la creativi-
dad y la ilusión, sino también para 
revivir una de las tradiciones más 
entrañables de la historia postal 
en México y permtir que los niños 
se conecten con la magia de la Na-
vidad de una manera única. 

Es de destacar que aquellos que 
visiten el “Palacio de los Deseos”, 
entre el 26 de diciembre y el 5 de 
enero, tendrán la oportunidad 
única de conocer a los Reyes Ma-
gos en persona, lo que sin duda 

será un momento memorable 
para todos.

El “Palacio de los Deseos” se 
convierte así en un punto de en-
cuentro donde la ilusión, la crea-
tividad y la tradición se entrelazan 
para ofrecer, ofreciendo a las y los 
niños la oportunidad de vivir es-
tas fechas decembrinas y de hacer 
llegar sus deseos a los personajes 
más queridos de esta temporada.

No se pierdan la oportunidad 
de ser parte de esta experiencia 

única y de hacer que la Navidad 
sea aún más especial para las y los 
más pequeños de la casa. El ho-
rario de atención es de martes a 
domingo, de 10:00 a 17:00 horas.

La historia del Palacio Postal

El Palacio Postal es una joya arqui-
tectónica con estilos plateresco e 
isabelino. Fue construido por el 
italiano Adamo Boari y el mexi-
cano Gonzalo Garita en 1902, e 
inaugurado en 1907 por órdenes 
del presidente Porfirio Díaz, con la 
finalidad de contar con un espacio 
que pudiera cubrir las necesidades 
del servicio postal.

El edificio está lleno de obras de 
arte como gárgolas, ornamentos 
de mármol y trabajos de escayola. 
Las escalinatas están hechas con 
mármoles mexicanos y los bronces 
elaborados en la Fondería Pignone 
de Florencia, Italia. 

El reloj del edificio principal fue 
importado de Alemania por la em-
presa de los Hermanos Dienner y 
Compañía de la Joyería La Perla.
Tuvo que ser reensamblado en Mé-
xico, con mecanismos de poleas y 

sistemas hidráulicos y eléctricos.
En el interior los pisos y repisas 

de mármol se combinan con traba-
jo de herrería. Dentro de las salas 
de conferencias hay frescos de Bar-
tolomé Gallotti sobre bases de oro 
de 24 quilates.

El edificio continúa funcionando 
como servicio postal y cuenta con 
un museo que muestra objetos y 
documentos históricos. En el se-
gundo piso está la exposición per-
manente de Cultura Postal que es 
la sala interactiva Introducción a 
la Filatelia. 

Cuenta con una biblioteca con 
8 mil 500 volúmenes y 240 docu-
mentos históricos que datan de 
1580 a 1900.

El horario habitual de esta joya 
arquitectónica es de lunes a vier-
nes, de 8.00 a 16.00 horas; sába-
dos, de 8.00 a 12.00 horas. La en-
trada es completamente gratuita.
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LA TRADICIÓN Y LA ILUSIÓN DE LA FECHA PERDURA

El Palacio de los Deseos recibibrá cartas 
de todo el país para los Reyes Magos
El edificio postal, joya de la arquitectura en CDMX, 
tendrá un taller especial para escribir las cartas de 
los pequeños, aunque las misivas pueden ser 
enviadas desde cualquier oficina postal del país

 El palacio postal sigue 
funcionando como oficina 
de correos, el cual guarda 
exquisitas obras de arte, 
relojería e ingeniería. 
Foto Especial

 Los niños están a tiempo de 
enviar sus cartas a Los Reyes 
Magos, a unos días de la 
celebración de la Noche de 
Epifanía. Foto Especial
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Quiere SUTEyM de Ecatepec 
diálogo con nueva alcaldesa
● Piden audiencia 
para dar 
continuidad a 
temas pendientes 

● Líder sindical 
anuncia que 
trabajará por
 agremiados

● A través de redes 
sociales agradecen 
el apoyo de los 
compañeros

● Hay cerca de 4 
mil  empleados,
que incluye al DIF 
y Sapase

MIRIAM VIDAL/ P.4

 

AURA MORENO/ P. 4

Recolección  
de basura  
en Toluca 
continuará: 
Ricardo Moreno

Reyes Magos 
comienzan a recibir 
cartas por correo 
convencional 

● Ante el cambio de 
administración, los 
servicios de limpieza 
serán fortalecidos; 
contratan a empresa

● Ante la próxima llegada de 
los sabios de oriente, el Palacio 
Postal de la Ciudad de México 
abre sus puertas para resguardar 
y enviar las cartas de solicitudes, 
en especial, de juguetes, como 
parte de la tradición mexicana 
en la que infantes crean diseños 
originales y creativos. El recinto 
arquitectónico se convertirá, 
hasta el próximo 5 de enero, 
último día en el que niñas y niños 
visitarán el Palacio de los Deseos, 
además de conocer a Melchor, 
Gaspar y Baltazar.  
Foto especial. Angélica Ruiz/ P.5

▲ Este jueves, una nube de humo cubrió la zona del Valle de 
Teotihuacán, luego de que el tiradero municipal de San Martín 
de las Pirámides se incendió. Al lugar acudieron personal 
del Sistema de Agua Potable y Ecología, Protección Civil y el 
cuerpo de bomberos para combatir las llamadas que tuvieron 

una duración de 15 horas. El tiradero a cielo abierto es uno de 
los 22 sitios en los que se deposita la basura con elementos no 
controlados que operan en el Estado de México. Ahí se arrojan 
al día cerca de 50 toneladas de las zonas aledañas. Miriam Vidal 
/P.3 Foto Miriam Vidal

Más contaminación, por incendio en tiradero

● Organización 
recolectora trabajará por 
cuatro meses; después, 
ayuntamiento lanzará 
licitación transparente 
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